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Не впускай в сердце обиду

Спасая раненых Самые важные, вол-

нующие нас вопросы

к Богу мы задаем

наедине с собой.

Там, где ты один на

один со своей совес-

тью и своей пусто-

той, почему-то Бог

становится

реальным.

Наедине с собойДвадцатидвухлетний

Алексей Серов недавно

вернулся с СВО, где

служил военным меди-

ком.

Он уверен, что не про-

сто вытаскивал раненых

с поля боя, но выполнял

Божье поручение

по спасению душ.

8

2  Бояться ли смерти?   2   «Когда я умру?» Рассказ детского хирурга   3   Надежда в трудные времена

5    Сплетни разрушают дружбу   6    Авторитет отца   7   Можно ли ненавидеть что-либо?   7    Радость – признак свободного сердца



2Христианская газета     № 3, 2023Острая тема

«Пусть боятся смерти те,
кто привязан здесь к миру;
их участь за гранью смерти
– ад. Но не надо бояться
смерти тому, кто живет с
Богом и для Бога, так как
смерть для таких – путь к
небесному обетованию, путь
к вечным родникам блажен-
ства, что находятся у Бога,
путь к жизни, бессмертию и
славе, путь к ясному, пол-
ному, постоянному и вечно-
му наслаждению в присут-
ствии Бога» (Томас Брукс).

Пожалуй, единственное, что

обязательно случится со всеми

нами, – это смерть. Смерть –

вообще самая демократичная

вещь на свете, пред нею равны

абсолютно все: богатые и бед-

ные, знаменитые и безвестные

– каждый однажды умрет.

Вопрос жизни и смерти не

дает покоя многим. Действитель-

но, если со смертью все закан-

чивается, то жизнь теряет вся-

кий смысл: для чего быть чело-

веком нравственным, для чего

что-то строить и созидать, если

все равно скоро жизнь твоя

оборвется?! Впору принять не-

хитрую философию: пей, гуляй,

веселись, наплюй на всех, иди

по головам, потому что все рав-

но умрешь. Но христианство дает

совершенно другой взгляд на

жизнь и смерть. Как сказал в

Библии апостол Павел: «Ибо для

меня жизнь – Христос, и смерть

– приобретение» (Флп.1:21).

Как появилась
смерть?

Человек был создан не для

смерти, но для жизни: «Вот ро-

дословие Адама: Бог сотворил

человека, по подобию Божию»

(Быт.5:1). Затем создал Адаму

помощницу – Еву. Адам и Ева,

первые люди, могли бы вечно

и счастливо жить в Эдемском

саду, который для них насадил

Бог. В этом саду все принадле-

жало им, только запрещено было

есть плоды от одного дерева,

которое называлось деревом

познания добра и зла. Господь

сказал: «в день, в который ты

вкусишь от него, смертью ум-

решь» (Быт.2:17). Но сатана стал

искушать Еву – предлагать ей

нарушить эту единственную за-

поведь Божию и съесть запрет-

ный плод. Ева поддалась иску-

шению: съела плод сама и уго-

стила плодом Адама. В этот

момент исполнились слова Бога

– «смертью умрешь» – в мир

вошел грех как непослушание

Господу, люди сделались смер-

тными.

Почему смерть –
приобретение?

«День смерти лучше дня рож-

дения», – написано в библейс-

кой книге Екклесиаст, потому что

душа человека – бессмертна, а

жизнь на земле – всего лишь

своего рода репетиция перед той

настоящей вечной жизнью, для

которой человек был создан.

И то, где человек проведет

эту вечную жизнь, целиком за-

висит от его выбора. Или свои-

ми греховными делами и неве-

рием в Бога он избирает вечное

мучение в аду, или же своей

верой во Христа и стремлением

жить по Его заповедям выбира-

ет вечную жизнь в тех обителях,

которые приготовил Иисус вер-

ным Ему людям. Вот как об

этих обителях говорит Библия:

«Но как написано: «не видел того

глаз, не слышало ухо, и не при-

ходило то на сердце человеку,

что приготовил Бог любящим

Его» (1Кор.2:9).

Чем можно помочь
умершим?

Абсолютно ничем. Только на

протяжении собственных дней

человек способен повлиять на

то, как проведет вечность. Пока-

яться и примириться с Богом

можно лишь при жизни, после

смерти никакие молитвы род-

ных, друзей, близких или кого

бы то ни было о спасении твоей

души не помогут. Библия одно-

значно говорит, что только сам

человек верой или неверием во

Христа определяет то, что его

ожидает после смерти – ад или

рай. У Бога нет никакого чисти-

лища или места, где души мо-

гут изменить свою дальнейшую

участь. Писание утверждает, что

никак не способен оказавшийся

в аду перейти в рай и наоборот:

«между нами (находящимися в

раю – ред.) и вами (находящи-

мися в аду – ред.) утверждена

великая пропасть, так что хотя-

щие перейти отсюда к вам не

могут, также и оттуда к нам не

переходят» (Лк.16:26). Эти слова

Авраама, находящегося в раю,

адресованы богачу, оказавшему-

ся в аду.

Чего действительно
стоит бояться?

Нужно бояться не самой смер-

ти, она – всего лишь переход.

Как сказал кто-то: «Умирающий

человек – заходящее светило,

заря которого уже блещет над

другим миром». Нужно бояться

оказаться в конце жизни греш-

ным и неверным перед Госпо-

дом и на суде у Бога получить

приговор: виновен в грехах и

неверии. Библия говорит: «И как

человекам положено однажды

умереть, а потом суд» (Евр.9:27).

Вот как этот суд описывается:

«И увидел я мертвых, малых и

великих, стоящих пред Богом, и

книги раскрыты были, и иная

Бояться ли смерти?

Рассказ детского
хирурга

Лет 15 назад ночью забегает

к нам в ординаторскую сестра из

приёмного покоя.

– Пациент тяжелый, во вто-

рой операционной!

Я – туда, бригада уже собра-

лась, на столе – девочка лет ше-

сти. Пока одевался и стерилизо-

вался, узнал подробности.

В автоаварию попала семья

из четырех человек. Отец, мать и

двое детей: близнецы – мальчик

и девочка. Больше всех постра-

дала девочка. Мать, отец и её

брат почти не пострадали – ца-

рапины и гематомы. У девочки

переломы, тупые травмы, рваные

раны и большая потеря крови.

Через пару минут приходит

анализ крови, и вместе с ним

известие, что именно третьей по-

ложительной у нас сейчас нет.

Вопрос критический – девочка

"тяжелая", счет на минуты. Сроч-

но сделали анализ крови родите-

лей. У отца – вторая, у матери –

четвёртая. Вспомнили про брата-

близнеца, у него, конечно, тре-

тья.

Они сидели на скамейке в

приёмном покое. Мать – вся в

слезах, отец бледный, мальчик –

с отчаянием в глазах. Я подо-

шёл к нему, присел так, чтобы

наши глаза были на одном уров-

не.

– Твоя сестричка сильно по-

страдала, – сказал я.

– Да, я знаю, – мальчик

всхлипывал и потирал глаза ку-

лачком. – Она сильно удари-

лась. Я держал её на коленях,

она плакала, потом перестала и

уснула.

– Ты хочешь её спасти? Тог-

да мы должны взять у тебя кровь

для неё.

Он перестал плакать, посмот-

рел вокруг, размышляя, тяжело

задышал и кивнул. Я подозвал

жестом медсестру.

– Это тетя Света. Она отведёт

тебя в процедурный кабинет и

возьмет кровь. Тетя Света очень

хорошо умеет это делать, будет

совсем не больно.

– Хорошо. – Мальчик глубо-

ко вздохнул и потянулся к мате-

ри. – Я люблю тебя, мам! Ты

самая лучшая! – Затем, к отцу –

И тебя, папа, люблю. Спасибо за

велосипед.

После операции, когда девоч-

ку перевели в реанимацию, воз-

вращался в ординаторскую. За-

метил, что наш маленький герой

лежит на кушетке в процедурной

под одеялом. Света оставила его

отдохнуть после забора крови. Я

подошёл к нему.

– Где Катя? – спросил маль-

чик.

– Она спит. С ней всё будет

хорошо. Ты спас её.

– А когда я умру?

– Ну... очень не скоро, когда

будешь совсем старенький.

Сначала я не понял его пос-

леднего вопроса, но потом меня

осенило. Мальчик думал, что ум-

рет после того, как у него возьмут

кровь. Поэтому он прощался с

родителями. Он был уверен, что

погибнет. Он реально жертвовал

жизнью ради сестры. Понимаете,

какой подвиг он совершил? Са-

мый настоящий.

Много лет прошло, а у меня

до сих пор мурашки каждый раз,

когда вспоминаю эту историю".

Автор неизвестен

"Когда я умру?»

«Верующий в Сына имеет жизнь вечную, а не верующий в Сына не увидит жизни, но гнев Божий пребывает на нем» (Ин 3:36)

книга раскрыта, которая есть

книга жизни; и судимы были

мертвые по написанному в кни-

гах, сообразно с делами свои-

ми» (Откр.20:12).

Как перестать
бояться смерти?

Верующий в Иисуса Христа

смерти не боится, потому что

Христос победил смерть – Он

воскрес из мертвых и дал обе-

тование всем, верующим в Него:

«Я есмь воскресение и жизнь;

верующий в Меня, если и ум-

рет, оживет», – сказал Сам Хри-

стос (Ин.11:25). «Смерть! где твое

жало? ад! где твоя победа?»

(1Кор.15:55) – вопрошает апос-

тол Павел. Библия ободряет всех

христиан: «Дабы, как грех цар-

ствовал к смерти, так и благо-

дать воцарилась через правед-

ность к жизни вечной Иисусом

Христом, Господом нашим»

(Рим.5:21).

Послание Евангелия простое:

«Уверуйте во Христа, живите по

Его заповедям – и страх смерти

уйдет, потому что после нее вас

ожидает вечная жизнь в обите-

лях Господа». Вот почему апос-

тол Павел говорит: «имею жела-

ние разрешиться и быть со Хри-

стом» (Флп.1:23). Так должен

мыслить настоящий христианин:

он ни в коем случае не торопит

смерть, но ожидает ее без стра-

ха, потому что Господь Иисус

Христос избавил от этой боязни.

Итак, смерть – лишь дверь

из этого мира в тот мир, для

христиан – мир несравненно луч-

ший, мир, где «отрет Бог всякую

слезу с очей их, и смерти не

будет уже; ни плача, ни вопля,

ни болезни уже не будет; ибо

прежнее прошло» (Откр.21:4). И

надо быть каждую минуту гото-

вым к этому событию.

Подготовила Ирина Воронцова
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Сталкиваясь с серьёзными

трудностями, мы нередко пада-

ем духом, нам хочется всё бро-

сить и сдаться. Но самое лучшее,

что мы можем сделать в подоб-

ной ситуации, — это довериться

Богу и не терять надежду.

Что же такое надежда? На-

дежда — это уверенное ожида-

ние того, что в любую минуту с

нами может произойти что-то

хорошее. Она тесно связана с

нашей верой и настроем. Когда

мы полны надежды, наша жизнь

наполняется радостью и миром.

Сатана постоянно стремится

внушить нам ощущение безыс-

ходности, убедить нас в том, что

всё потеряно и ничего хорошего

в нашей жизни больше не будет.

Но Бог желает, чтобы мы жили с

надеждой, доверяя Ему и ожи-

дая от Него благословений. В

Библии сказано, что Он Бог на-

дежды, полный милости и даю-

щий нам возможность всё на-

чать с чистого листа (см. Римля-

нам 15:13).

Возможно, вы изведали не-

мало страданий, разочарований

и неудач и не представляете,

каким образом ваша жизнь

может стать лучше. Бог хочет,

чтобы вы знали: Он вас любит

и, если вы Ему доверяете, Он

может взять любые ваши про-

блемы и сотворить из них чудо.

Ваша задача — никогда не ос-

тавлять надежду и ждать про-

явлений Его доброты в любую

минуту.

Исполненные
надежды

Надежда подразумевает по-

зитивное мышление и настрой.

Человек, имеющий надежду, не

воспринимает жизнь в мрачных

тонах. Он прекрасно осознаёт

житейские невзгоды и умеет с

ними справляться, не теряя при

этом оптимизм и надежду в

своих мыслях, в отношении к

окружающему миру и в обще-

нии с людьми.

Зачастую мы ждём, что оп-

тимизм и надежда придут сами

по себе. Однако надежда — это

наше сознательное решение

хранить позитивный настрой и

не идти на поводу у своих эмо-

ций. Если мы твёрдо решим

мыслить позитивно и жить с

надеждой, наши эмоции в ко-

нечном счёте подстроятся под

это решение.

Надежда побуждает нас ре-

шительно идти вперёд. Некото-

рые люди не видят проявления

Божьей силы и исполнения Бо-

жьих обетований, потому что

боятся сделать шаг веры. А ведь

именно шаги веры запускают

процесс осуществления Божьих

обетований.

Возможно, Бог ждёт, когда

вы начнёте действовать, опира-

ясь на якорь надежды. Он хочет,

чтобы вы делали то, что зависит

от вас, и тогда Он сможет про-

Надежда
в трудные
времена

явить Свою силу в вашей жиз-

ни и совершить чудо. Не позво-

ляйте обстоятельствам сбить вас

с пути. Бросьте якорь и опирай-

тесь на прочное основание на-

дежды. Если вы возложите на-

дежды на Бога, вы не будете

разочарованы.

Что делать, если вы
зашли в тупик

Вы когда-нибудь оказывались

в безвыходном положении? Ка-

залось ли вам, что вы зашли в

тупик и у вас не осталось ника-

ких вариантов? Порой у вас бу-

дет возникать желание сдаться.

Но если вы не опустите руки и

будете доверять Богу в любых

обстоятельствах, Он сможет из-

менить вашу ситуацию к луч-

шему. Он способен взять что-то

плохое и обратить это нам во

благо (см. Римлянам 8:28).

И вот два совета, которые

помогут вам в этом:

1. Прогоните опасения. Опа-
сения могут украсть у нас ра-

дость и испортить нам день. Они

способны лишить нас надежды.

Я советую вам перестать мучить-

ся из-за того, с чем вы ничего

не можете поделать.

2. Примите решение оста-
ваться счастливым и позволь-

те Богу позаботиться о ваших

обстоятельствах!

Если вы будете исполнять свою

часть работы и делать то, что

зависит от вас — крепко дер-

жаться за надежду, смело идти

вперёд и всегда уповать на Бога,

— Он будет верен и совершит то,

что вам не по силам.

Итак, если вы зашли в тупик

и не знаете, что делать, не ос-

тавляйте надежду, ведь именно

сейчас у вас появляется прекрас-

ная возможность начать всё с

чистого листа.

Доверяйте Богу
средь житейских

бурь

Когда вы переживаете труд-

ные времена, важно помнить, что

Бог всегда рядом с вами и вы

можете рассчитывать на то, что

Он поможет вам пережить это.

В книге Исаии 43:2–3 сказано:

«Будешь ли переходить через

воды, Я с тобою, — через реки

ли, они не потопят тебя; пой-

дёшь ли через огонь, не обож-

жёшься, и пламя не опалит тебя.

Ибо Я Господь, Бог твой».

Господь использует испытания

и трудности, чтобы научить нас

чему-то, подготовить и помочь

духовно возрасти, когда другие

методы не срабатывают.

В Послании Иакова 1:2–3

говорится: «Считайте это вели-

кой радостью, братья, когда стал-

киваетесь с разного рода испы-

таниями или впадаете в раз-

личные искушения. Поймите и

поверьте, что испытание вашей

веры вырабатывает стойкость,

упорство и терпение» (AMPC). Ис-

пытания и страдания не исхо-

дят от Бога, но Он использует

их, чтобы сделать нас сильнее,

помочь нам обрести мир в сер-

дце, уверенность и жить полно-

ценной жизнью.

Трудности заставляют нас раз-

виваться и становиться теми, кем

мы хотим быть, они помогают нам

довериться Богу, поскольку мы

видим, что неспособны справить-

ся со всеми своими проблемами

самостоятельно.

Пребывайте в Божьем Слове

и ободряйте себя такими отрыв-

ками, как Исаия 41:10. Бог гово-

рит: «Не бойся, ибо Я с тобою;

не смущайся, ибо Я Бог твой; Я

укреплю тебя, и помогу тебе, и

поддержу тебя».  Помните: Иисус

находится рядом с вами посре-

ди любой бури, и Он поможет

вам пройти испытание и стать

сильнее.

Контролируйте мысли
и слова

Подлинная надежда — это

полное доверие Богу, твёрдая

вера в то, что Он исполнит Свои

обетования. В Первом послании

к Фессалоникийцам 5:8 надеж-

да сравнивается со шлемом. То,

о чём мы думаем, очень важно.

Наш настрой и наши ожидания

тесно связаны с нашим мыш-

лением и словами!

Я настойчиво рекомендую

вам тщательно контролировать

свои мысли и слова. Живите в

постоянном ожидании Божьих

благословений. Думайте и про-

возглашайте такие фразы: «Боже,

спасибо Тебе за этот день! Я

знаю, что Ты любишь меня и

что сегодня Ты приготовил для

меня что-то чудесное. Без Тебя

я ничего не могу, но во Христе я

способен исполнить всё, что от

меня потребуется. С Твоей по-

мощью я буду полон оптимиз-

ма и буду думать о хорошем».

Настройтесь на позитивные пе-

ремены и новые возможности.

Важно осознавать, что счаст-

ливая и полная надежды жизнь

невозможна, если мы привыкли

руководствоваться только свои-

ми чувствами. Если вы сделае-

те сознательный выбор в пользу

позитивных, исполненных веры

мыслей, ваши эмоции со време-

нем подстроятся под это реше-

ние.

Когда болит душа,
смотрите наверх

У всех нас по тем или иным

причинам бывают периоды, ког-

да мы впадаем в уныние. Од-

нако нельзя допускать, чтобы об-

стоятельства управляли нашими

эмоциями. Иисус всегда ободряет

нас и придаёт нам сил. Он при-

шёл, чтобы дать нам правед-

ность, мир и радость. Он хочет,

чтобы мы всегда ждали от бу-

дущего чего-то хорошего, и на-

полняет нас надеждой.

В Псалме 29:6 сказано: «Ве-

чером водворяется плач, а наут-

ро радость». Даже если что-то

опечалило вас, не позволяйте пе-

Библия
говорит:

Прочитайте нижеприведенные

цитаты из Писания, ведь Божье

Слово способно изменить вашу

жизнь, ваше мышление, ваши

чувства и даже ваше представ-

ление о своём будущем.

Бог любит вас

«Любовью вечною Я возлю-

бил тебя и потому простёр к

тебе благоволение» (Иер. 31:3).

«Горы сдвинутся, и холмы

поколеблются, — а милость Моя

не отступит от тебя, и завет мира

Моего не поколеблется,  говорит

милующий тебя Господь» (Ис.

54:10).

Бог поможет вам

«Если я пойду и долиною

смертной тени, не убоюсь зла,

потому что Ты со мной; Твой

чали поселиться в вашем серд-

це, попросите Святого Духа на-

полнить вас надеждой. Верьте

тому, что говорит Бог, и не дове-

ряйте эмоциям. Наполняйте ра-

зум и уста позитивными, испол-

ненными надежды утверждени-

ями, взятыми из Божьего Слова.

Не допускайте, чтобы уныние

и депрессия управляли вашей

жизнью. Когда жизнь подкиды-

вает вам неприятные сюрпри-

зы, попросите Бога всякой на-

дежды наполнить вас внутренней

силой и ободрить вас. Что бы с

вами ни происходило, Бог готов

и желает забрать вашу боль и

преобразить её в нечто чудесное.

Молитва

Если вы оказались в слож-

ной жизненной ситуации, если вы

чувствуете, что можете сломаться

под ударами судьбы, прямо сей-

час произнесите эту молитву:

«Господь, я нуждаюсь в
Тебе. Ты говоришь, что лю-
бишь меня и видишь, в ка-
ком положении я нахожусь. Не-
зависимо от того, что я чув-
ствую, я принимаю решение
верить Твоему Слову. Во всех
испытаниях, через которые я
прохожу, я ищу Твоей помо-
щи. Я нуждаюсь в Твоей силе,
чтобы справиться с проблема-
ми, которые сейчас кажутся
мне неразрешимыми. Помоги
мне всегда смотреть на Тебя.
Пожалуйста, яви Себя мне и
вдохнови меня на то, чтобы я
продолжал идти вперёд. По-
моги мне ощутить Твою лю-
бовь и сделай явным Своё
присутствие. Я отдаю всего
себя Тебе. Во имя Иисуса.
Аминь».

Тезисы из книги Джойс Майер

«Надежда в трудные времена»

жезл и Твой посох — они успо-

каивают меня» (Пс 22:4).

«Будешь ли переходить че-

рез воды, Я с тобою, — через

реки ли, они не потопят тебя;

пойдёшь ли через огонь, не

обожжёшься, и пламя не опалит

тебя» (Ис. 43:2).

Бог — ваша надежда

«Ибо Он [Бог] Сам сказал: “Я

ни при каких обстоятельствах не

оставлю тебя, не откажусь от тебя

и не оставлю без поддержки»

(Евр. 13:5; AMPC).

«Возложи на Господа заботы

твои, и Он поддержит тебя» (Пс.

54:23).

Бог — ваше
утешение и сила

«Он исцеляет сокрушённых

сердцем и врачует скорби их»

(Пс. 146:3).

«Бог нам прибежище и сила,

скорый помощник в бедах» (Пс.

45:2).

“Надежда не постыжает, потому что любовь Божия излилась в сердца наши Духом Святым, данным нам” (Рим.5:5)
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Двадцатидвухлетний
Алексей Серов недавно вер-
нулся с СВО, где служил
военным медиком. Он уве-
рен, что не просто вытаски-
вал раненых, но выполнял
Божье поручение по спасе-
нию душ. Алексей расска-
зал о суровых военных буд-
нях и о чудесах Божьей за-
щиты.

 «Я прекрасно помню то утро,

когда началась СВО. Я был на

работе, когда мне позвонила

жена и со слезами сообщила,

что у нас, в Донецке, уже эваку-

ируют людей. Я подумал тогда:

«Какая эвакуация? У меня гран-

диозные планы по работе,

столько всего надо сделать!» В

тот момент я еще не мог пере-

строиться, не понимал всей се-

рьезности ситуации. Однако, ког-

да мы вечером того же дня  воз-

вращались в троллейбусе домой,

то ощутили, насколько тревожная

атмосфера в городе. Людей ох-

ватила паника, многие не пони-

мали, что надо делать. Чтобы

самим не поддаться страху, мы

стали усиленно молиться.

Я сказал жене: «Оль, давай

доверимся Богу! Он все устроит

и направит нас на правильный

путь».

Мы тогда еще не знали, как

именно Господь все устроит. И

получилось совсем не так, как

мы ожидали.

В поисках
правильного пути

На следующий день военно-

обязанным мужчинам уже было

запрещено выезжать за преде-

лы города.

Я не знал, как поступить пра-

вильно, ведь считал, что для хри-

стианина война – неприемлема

в принципе, учитывая заповедь

«Не убей». Многие из моих ве-

рующих друзей не хотели идти

на военную операцию по этой

причине. У меня тоже было чув-

ство дискомфорта, ведь слово

Божье говорит нам о любви к

ближнему. К тому же, я имел

право  предоставить в военко-

мат документы, подтверждаю-

щие мою религиозную принад-

лежность и христианские взгля-

ды, и тем самым попытаться

избежать отправки на фронт. Но

где-то глубоко внутри я пони-

мал, что Бог ждет от меня чего-

то другого.

Так как супруге было очень

тяжело находиться в Донецке, я

отправил ее к нашим друзьям

в Краснодар. За нее я теперь

был спокоен, но о себе так ска-

зать не мог. С каждым днем во

мне росло чувство, что я нахо-

жусь не там, где должен быть.

Для того чтобы пришла яс-

ность, я попросил молиться на-

ших родителей – Олиных и моих

– о том, чтобы мне поступить

правильно. Супруге я не сказал

ничего: решил ее поберечь, зная

женскую эмоциональность. Я бо-

ялся, что она, руководствуясь

страхом за мою жизнь, повлия-

ет на мое решение. А мне важ-

на была именно Божья воля.

Выбор сделан

Шли дни, и я все яснее по-

нимал, что Бог призывает меня

идти на спецоперацию. Помню

тот разговор с отцом, когда я

объявил ему о своем решении.

Отец поддержал меня и выра-

зил надежду, что меня поставят

где-нибудь подальше от линии

разграничения и от активных

боевых действий.

Своей жене я написал: «Я

очень люблю тебя, но и Бога я

тоже люблю. Его воля в том,

чтобы я шел на фронт. Я не

смогу иначе».

Я пошел в военкомат и не

захватил с собой никаких доку-

ментов о моей принадлежности

к религиозной организации. Я

полностью доверился Господу,

надеясь, что меня отправят в

медицинскую часть и я не дол-

жен буду никого убивать.

 Так и получилось! Я в это

верил, но это было абсолютное

чудо, потому что у меня нет ни-

какого медицинского образова-

ния. Все, что у меня было – это

вера, что Бог поступит со мной

именно так.

Первый шок

В первый же день, когда мы

прибыли на место боевых дей-

ствий, нам поручили забрать тела

погибших ребят. Это было очень

тяжело – видеть мертвого чело-

века, думать о том, куда же по-

шла его душа, успел ли он пока-

яться. Мы привезли погибших в

морг, где увидели еще много

убитых. Среди них были не только

военнослужащие, но и мирные

люди, которые невольно постра-

дали от происходящих событий.

Несмотря на первый шок от

увиденного, внутри я почувство-

вал мир от Господа и понял, что

нахожусь на своем месте.

Служение любви

Медик – это одна из самых

важнейших позиций на фронте.

На медиков часто ведут охоту

противники, потому что медици-

на – это возвращение тридцати-

сорока, а может быть, и больше

процентов личного состава. Ме-

дики спасают жизни, лечат и по-

могают бойцам восстановиться.

Но при этом и сами работники

медчасти нередко рискуют жиз-

нью и работают на пределе сил.

Нам приходилось помогать

солдатам не просто в тяжелых

боевых условиях, но и в услови-

ях острой нехватки медикамен-

тов, потому что во время воен-

ной операции всегда что-то те-

рялось, что-то не доезжало или

что-то везли туда, где оно нуж-

нее. Очень часто не хватало транс-

порта.

Мне приходилось эвакуиро-

вать не только раненых, но и

погибших. Потому что нужно

освидетельствовать тело, узнать,

кто этот человек. Иногда необхо-

димо делать днк-тесты, чтобы

найти родных умершего. Я все-

гда сочувствовал родственникам,

понимая, что для них нет ничего

тяжелее, чем оставаться в под-

вешенном состоянии, когда они

не знают судьбу близкого. И,

конечно, молился о тех, кто по-

нес утрату, чтобы Господь об-

легчил их боль и дал мудрости

понять и принять смерть.

Работа медика – это работа

каждый день, без выходных.

Даже когда бои затихают на

время, могут обратиться за по-

мощью другие солдаты, которых

контузило или раньше ранило,

и они не успели дойти до мед-

части. Или из-за нервной обста-

новки у людей обостряются ста-

рые заболевания, и им тоже

требуется помощь. Это служе-

ние любви ближнему на все 100

процентов, 24 на 7.

Проповедь Евангелия

В нашу задачу входило вы-

таскивать раненых и погибших

с поля боя, оказывать первую

помощь. Приходилось действо-

вать в экстремальной обстанов-

ке быстро, не теряя ни секунды.

Поэтому мне редко удавалось

говорить раненым о Боге и о

покаянии. Максимум, что удава-

лось, это помолиться за челове-

ка. Но все равно я чувствовал

большую ответственность за

духовное спасение людей.

В те часы, когда не было боя

или появлялся какой-то запас

времени, я всегда пытался об-

щаться с солдатами, рассказы-

вать им о Христе. Принимали

эту весть все по-разному, неко-

торые настолько ожесточились

против всех и всего, что не хо-

тели даже слышать о Боге. Прак-

тически у всех бойцов сильно

проявлялся дух ненависти. И это

можно понять, потому что война

– это всегда сильная душевная

боль. Боль того, кто теряет близ-

ких, того, кто видит чью-то

смерть, и кому самому прихо-

дится убивать.

 Меня тоже на какое-то вре-

мя захватило это страшное чув-

ство – ненависть, но с помо-

щью Божьей мне удалось с этим

справиться. Я понимал, что са-

мая большая ценность на земле

– человеческая душа. За что бы

мы ни боролись, о чем бы мы

Бога ни просили, мы не должны

забывать ценности любого че-

ловека. В первую очередь, идет

духовная война за спасение

души. Сатана пытается погубить

людей, не допустить их покая-

ния и соединения с Богом. А

наша задача как христиан –

помочь человеку принять Хрис-

та как своего Спасителя. Пони-

мание этой истины хранило мое

сердце и побуждало молиться о

солдатах.

Меня знали как верующего,

не раз подходили, просили по-

молиться, что я и делал с радо-

стью и верой. И потом видел

ответы на молитвы, видел неве-

роятные чудеса в жизни этих

парней.

 Как Бог хранил

Участвуя в СВО, я не раз ви-

дел над собой спасающую Бо-

жью руку. Однажды мы попали

в сильное сражение, а нас, ме-

диков, осталось только четыре

человека. И, что интересно, ни у

кого не было медицинского об-

разования. Нам было невероят-

но сложно выполнять свою ра-

боту, вытаскивая под пулями

убитых и раненых. Но Господь

давал нам силы и хранил. Тог-

да обетование из Библии: «Спа-

сешься сам и спасется весь дом

твой» открылось для меня с новой

стороны. Никто, с кем я трудил-

ся бок о бок, не погиб. Бог со-

хранил жизни всем.

В ту же ночь, когда тяжелый

бой еще продолжался, кому-то

из нашего медвзвода  приказа-

ли ехать в зону сражения, чтобы

забрать раненых и тело убитого.

Это был большой риск, поэтому

никого из ребят я не хотел от-

правлять, а поехал сам. Я при-

нял такое решение, так как был

назначен старшим и чувствовал

ответственность за жизнь това-

рищей. Помолившись, я поло-

жился на милость Божью и сел

на бронемашину.

Когда мы ехали, я думал, что

Судный день уже настал. Вок-

руг все горело, гремело, не пе-

реставая, летели снаряды и сви-

стели пули. Мы могли погиб-

нуть в любой момент. Но Гос-

подь был милостив, и мы все

вернулись невредимыми.

Было еще немало острых мо-

ментов, когда наша жизнь висе-

ла на волоске. Один раз мы

перевернулись на КАМАЗе, уле-

тели в кювет. Все получили трав-

мы, но остались живы, хотя

шансов на это почти не было.

Это тоже иначе как чудом Божь-

им не назовешь!

Помощь военным

Я прослужил три месяца, и в

конце концов сам попал в боль-

ницу. За время службы получил

четыре контузии. В результате,

один глаз у меня перестал ви-

деть, появились нарушения слу-

ха. Какое-то время меня не ко-

миссовали, потому что некому

было выйти вместо меня. А в

какие-то моменты я сам пони-

мал, что никуда не поеду, пото-

му что не могу бросить ребят.

На СВО не хватает медиков.

 После того как меня комис-

совали, я лечился в Донецкой

области и проходил реабилита-

цию в Ростовской области. Пос-

ле этого я еще 2,5 месяца слу-

жил при штабе.

Несмотря на то, что я уже

несколько месяцев не нахожусь

на службе, я всей душой с теми

ребятами, которые остались на

передовой. Стараюсь поддержать

их морально, регулярно пишу им,

молюсь, чтобы Бог сохранил.

Сейчас мы с супругой в Крас-

нодаре, но периодически возвра-

щаемся в Донецк, передаем че-

рез знакомых гуманитарную по-

мощь ребятам на фронт. Я знаю,

как сильно они нуждаются в на-

шей поддрежке. Я там был и

понимаю, как им непросто».

Алексей Серов

«Спасай взятых на смерть, и неужели откажешься от обреченных на убиение?» (Прит.24:11)

Спасая раненых

Алексей

Серов
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«Сколько слухов наши уши по-

ражают, сколько сплетен разъе-

дает, словно моль!» (В. Высоц-

кий).

Сплетней мы называем
только то, что говорят о нас и
наших близких. А то, что мы
сами рассказываем о сосед-
ке, сослуживице или прияте-
ле, – это не сплетня, это «прав-
да». Исключите из беседы
разговоры о чужой жизни,
быте, поступках – и говорить-
то, кажется, станет не о чем.

 Конечно, сплетничать нехоро-

шо. И все же жажда новостей,

желание услышать их и пере-

сказать иногда бывают неутоли-

мыми, и мы придумываем себе

оправдания, успокаивающие

нашу совесть. «Не в осуждение,

а в обсуждение», – уверяем мы.

Но коварство сплетен именно в

том и состоит, что в них всегда

есть доля правды. А уже дело

сплетников – расставить, как

нужно, акценты, подобрать инто-

нацию, интерпретацию, добавить

предположений.

В чем опасность
слухов?

«Это была потрясающая ис-

тория! Я рассказывал ее при каж-

дом удобном случае. И верил,

что все это правда. Речь шла об

одной известной личности, у

которой собака оказалась наслед-

ницей большого состояния. Но

однажды меня остановил чело-

век, лично знающий знамени-

тость, и сказал, что у той знаме-

нитости вообще нет собаки. Я

был, конечно, очень смущен.

Меня поймали на распростране-

нии слухов», – откровенно при-

знается на одном из форумов

столичный журналист.

История типичная и доволь-

но безобидная. Есть, однако,

сплетни более опасные, способ-

ные искалечить человеческую

жизнь. В газете было опублико-

вано письмо матери, которая не

знала, что ей делать: прошел

слух, что ее шестнадцатилетняя

дочь беременна. Мать спраши-

вала, не следует ли ей переве-

сти девочку в другую школу.

Психолог по семейным вопро-

сам ответила, что этого ей де-

лать не надо: время докажет нео-

боснованность слуха. Хороший

совет. Но что делать, если вме-

сто того, чтобы заглохнуть, этот

слух примет другую форму: «Она

сделала аборт». Если уж слух

пошел, то остановить его труд-

но.

Слухи – ложные и правди-

вые – особенно опасны тем, что

их нельзя обезвредить, если они

уже начали распространяться.

Есть старая история о юноше,

который пришел к монаху и

сказал: «Я согрешил, рассказы-

вая сплетни об одном человеке.

Что мне делать?» Монах отве-

тил: «Положи птичье перо под

каждый порог в нашем городе».

Юноша исполнил указание в

точности, потом снова пришел к

монаху. Тот сказал ему: «А те-

перь пойди и собери эти пе-

рья». Юноша воскликнул: «Но это

невозможно! Ветер разметал их

по всему городу». Так и твоя

клевета – ее разнесло по всему

городу».

Корень зла

Слухи подобны автомобилям,

а сплетня и клевета – дороге,

по которым эти автомобили не-

сутся. Откуда же берется горю-

чее для этих автомобилей? Зло-

речие коренится там же, где и

источник всех грехов – в само-

возвышении. Сплетня и клевета

коренятся, по крайней мере, в

шести свойствах нашей грехов-

ной натуры.

Во-первых, нам свойствен-
но любопытство. Мы ищем но-

востей и слушаем их просто по-

тому, что они нас занимают. Ко-

нечно, любопытство может быть

полезным. Например, любопыт-

ство, выражающееся в стремле-

нии знать Бога и Его волю – это

духовное достоинство.

Но если любопытство выра-

жается в поисках и распростра-

нении вредных слухов, значит,

мы утверждаемся за счет чужо-

го благополучия.

Во-вторых, именно люди
праздные, бездельники, склон-
ны к сплетням (см. 1Тим.5:13).

Апостол Павел подчеркивает, что

праздные люди «приучаются хо-

дить по домам, и бывают не толь-

ко праздны, но и болтливы, лю-

бопытны, и говорят, чего не дол-

жно». В наши дни нет даже не-

обходимости ходить из дома в

дом – появился телефон. Нера-

дивые люди, бездельники могут

легко стать сплетниками. Те же,

кто занят своими обязанностями,

обычно просто не имеют време-

ни думать об обязанностях дру-

гих.

В-третьих, сплетни и кле-
вета часто коренятся в жела-
нии находиться в центре вни-
мания. Слова: «Вы слышали?»;

«Я знаю, мне не следовало бы

этого говорить, но» – привлека-

ют внимание людей. Мы возвы-

шаемся в своих глазах, когда все

вокруг прислушиваются к на-

шим словам. Но привлекаем

внимание к себе, к несчастью,

за счет других.

В-четвертых, нас может
подстегивать желание превоз-
носится над другими: если я
плохо говорю о ком-то, я подни-

маюсь в собственных глазах, ведь

я оказывается, лучше их! Или, по

крайней мере, не так плох, как

они.

В-пятых, злоречие иногда
коренится в горечи. Клевета –
орудие мщения. Кто-то обидел

нас, мы не можем его простить

и мстим тому клеветой. Когда

горечь и злобу не на ком выме-

стить, мы обращаем их на ни в

чем не повинных, посторонних

людей, чем-то напомнивших нам

о нашей обиде.

В-шестых, мы склонны го-
ворить о плохом, потому что
это успокаивает нас. Несчас-
тье любит несчастье. Вот почему

плохие вести распространяются го-

раздо быстрее хороших. Чужой

успех раздражает нас и делает

наши неприятности еще тяже-

лее.

Чужие тайны

Любую праздную болтовню,

пятнающую чужую репутацию,

Писание называет сплетней. Та-

кая болтовня может и не иметь

дурных намерений, но не стано-

вится от этого менее вредной.

В Библии сказано: «Кто хо-

дит переносчиком, тот открыва-

ет тайну; но верный человек таит

дело» (Пр.11:13). Сплетня часто

открывает то, что должно хра-

ниться в секрете. С другой сто-

роны, это ненадежная информа-

ция, потому что сплетники ста-

раются приукрасить ее выдуман-

ными подробностями. Человека,

распространяющего сплетни, сле-

дует избегать (см. Пр.20:19).

Сплетни – причина
раздоров

Сплетни всегда подливают

масла в огонь отношений. «Сло-

ва наушника как лакомство, и

они входят во внутренность чре-

ва» (Пр.18:8). Эти лакомства ос-

таются в нас, создавая ложное

впечатление о тех, кого они ка-

саются. Если мы перестанем

подкладывать дрова в ссоры,

они угаснут, как огонь без топ-

лива.

Сплетня разлучает лучших

друзей (см. Пр.16:28). Если вы

выслушали сплетню о вашем

друге, это вбило между вами

клин. Возвело стену подозрений

и сомнений. Если же мой друг

сообщает мне сплетни о ком-то,

я начинаю сомневаться в его

верности. Ведь если он сообща-

ет сплетни мне, он может начать

сплетничать и обо мне.

Выбор за нами

Мы должны задать себе воп-

рос: что нам делать с дурными

слухами, дошедшими до нас?

Слово Божье предоставляет че-

тыре возможности:

1. Расскажите об этом Богу в

молитве и предоставьте реше-

ние Ему (см. 1Пет.5:7).

2. Обратитесь непосредствен-

но к тому, кого касается сплетня,

с кротостью и сдержанностью

(Мф.18:5). Поговорив с жертвой

слухов, мы сможем по-иному

взглянуть на дело.

3. Обратитесь с этой пробле-

мой к тому, в чьей власти ис-

править создавшееся положение

(Мф.18:15-17). Может быть, это

будет начальник на работе или

пастор в церкви.

4. Постарайтесь защитить

жертву клеветы (Пр.10:12). В

этом смысле показательна исто-

рия Ноя, сын которого, Хам, уви-

дел Ноя пьяным и обнаженным

в шатре и «рассказал двум бра-

тьям своим» (Быт.9:22). Братья

же, Сим и Иафет, поступили

иначе: они взяли одежду, вош-

ли в шатер спиной и накрыли

отца, «лица их были обращены

назад, и они не видали наготы

отца своего».

У нас есть выбор: вести себя,

как Хам, рассказавший о проис-

шедшем другим, или же, как

Сим и Иафет, поступившие с

отцом деликатно. «Прикрываю-

щий проступок ищет любви; а

кто снова напоминает о нем, тот

удаляет друга», – говорится в

Писании (Пр.17:9).

Татьяна Арчибасова

Мифы
о сплетнях

В мире сплетен суще-

ствуют свои «мифы».

Первый «миф»: суще-
ствуют специфические
«женские» грехи.

Действительно, в двух ме-

стах в Библии грех клеветы

и сплетен связан с женским

характером (1Тим.3:11; 5:13). Но

Писание нигде не говорит, что

мужчины менее повинны в

этом грехе, чем женщины.

Второй «миф»: слух, со-
ответствующий действи-
тельности, можно распрос-
транять.

Но ничто не может быть

дальше от истины, чем это

заблуждение. Дело в том,

что наша с вами правда

очень относительна. Мы мо-

жем чуть-чуть прибавить,

приукрасить,  можем эмоци-

онально преподнести прав-

ду так, что она окажется

клеветой. В Евангелии гово-

рится: «Итак, будем искать

того, что служит к миру и к

взаимному назиданию»

(Рим.14:19). Рассказывая под-

робности чьей-то личной

жизни третьему лицу, зада-

дим себе вопрос: а служит

ли это к миру, проявляется

ли таким образом моя лю-

бовь к ближнему?

Третий «миф»: нам яко-
бы надо знать худшее о
человеке, чтобы «молить-
ся о нем осмысленно».

Но сплетня не делается

от этого менее вредной.

Четвертый «миф»: не-
высказанное желание
сблизиться с тем, кому мы
рассказываем тайну.

Многие доверительные от-

ношения возникают только на

основе разговоров об общих

«врагах». Но, как мы уже зна-

ем, наушничество не углуб-

ляет дружбу между людьми,

напротив, оно разлучает их

(см. Пр.16:28).

Пятый «миф»: «Он ни-
кому этого не передаст».
Как бы не так! Всем давно

известно, что тайна, о кото-

рой узнал кто-то третий, пе-

рестает быть тайной.

Сплетни разрушают дружбу

«Кто ходит переносчиком, тот открывает тайну; но верный человек таит дело» (Прит. 11:13)



побрился, завтра тебе придет-

ся делать это снова” (Рид Мар-

кхэм).

“Отцу легче иметь детей, чем

детям иметь настоящего отца”

(Папа Иоанн XXIII).

“Слова оказывают потряса-

ющее влияние. Впечатление от

отцовских слов может привес-

ти в движение целую тенден-

цию жизни”

(Гордон Макдональд).

“Вы не воспитываете геро-

ев, вы воспитываете сыновей.

Если вы относитесь к свои

детям, как к сыновьям, они

станут героями”

(Вальтер М. Ширро).

“Хороший отец – один из

самых невоспетых и незаме-

ченных, и в то же время один

из самых ценных активов в

нашем обществе” (Билли Грэм).

“Отцовство – это не то, что

делают совершенные люди, а

то, что делает людей совер-

шенными  (Френк Питтман).
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Однажды во дворе много-

этажного дома я стала свидете-

лем такого разговора. Бабушка,

поймав за руку мальчишку лет

восьми, топтавшего клумбу, при-

грозила: «Вот я папе твоему рас-

скажу!» На что ребенок дерзко

ответил: «Ну и рассказывайте!

Он мне все равно ничего не

сделает. Он же не мужик! Ис-

портил нам лучшие годы».

Бабушка, услышав такое мне-

ние об отце, явно навязанное

ребенку матерью, тяжело вздох-

нула. Я тоже. Наверное, мы вме-

сте подумали: «Что вырастет из

этого мальчика?»

 Кривое зеркало

Кто-то сказал: «Отец для ре-

бенка – это Мир. Мать – зерка-

ло, через которое ребенок смот-

рит на этот Мир. Иногда зерка-

ла бывают кривыми...»

Женщина имеет огромную

власть над своими детьми, осо-

бенно маленькими. Ребенок ви-

дит окружающих и познает жизнь

именно через свою маму. Если

женщина не уважает супруга и

демонстрирует негативное отно-

шение к нему, то дети так же

будут избегать родителя. А в

дальнейшем не смогут сблизить-

ся со своим отцом и будут не в

силах преодолеть заложенное в

детстве предубеждение. Пропасть

в отношениях между ребенком и

отцом может остаться навсегда,

отравляя жизнь обеим сторонам

и мешая детям стать зрелыми

личностями.

Когда муж не
главный

Причин, почему женщина мо-

жет проявлять непочтение к суп-

ругу, может быть множество. Но

одна из распространенных – это

когда ребенок в семье ставится

на первое место, а муж – на

второе. Слепая материнская лю-

бовь заключает в удушающие

объятья детей, делая из них идо-

лов, а из родителей – рабов.

Чаще всего такие матери требу-

ют от мужей бесконечного удов-

летворения потребностей ребен-

ка, при этом забывая, что муж-

чина сам нуждается в заботе и

любви. Градус отношения к суп-

ругу зависит от того, насколько

хорошо папа старается угодить

чаду.

Когда путают роли

Мудрая женщина умело со-

вмещает в себе две роли: жены

и матери, не смешивая партнерс-

кие отношения с родительскими.

Ребенок в таком браке растет, не

зная о конфликтах между мамой

и папой. И это самая лучшая

атмосфера для развития здоро-

вой личности.

Когда же мать в присутствии

ребенка унижает и оскорбляет

супруга, детской психике нано-

сится тяжелая травма. Женщи-

на как бы говорит своему ма-

лышу: «Он плохой муж для меня,

значит, он плохой отец для тебя».

Но ребенок ничего не знает об

отце как о партнере матери, да

и не должен знать. Папа изна-

чально для него такая же важ-

ная и значимая фигура, как и

мама. И только мать способна

либо окрасить негативом фигу-

ру отца, либо сделать из него

героя для ребенка.

Мостик

Итак, мама является для сына

мостиком для формирования при-

вязанности к папе. Или не явля-

ется. Потому что не понимает

этого, или ее захлестывает чув-

ство собственничества. И тогда

мальчик лишается очень важной

привязанности к отцу. И неизве-

стно, сможет ли впоследствии ее

супруг самостоятельно захотеть и

суметь наладить эту связь с сы-

ном. Сколько таких семей, в ко-

торых у мальчика с отцом скла-

дываются неприязненные или, в

лучшем случае, отстранённые

равнодушные отношения.

 Как это делается

О своём папе мальчики уз-

нают по большей части не из

непосредственного общения и

контакта с отцами, а перенима-

ют отношение от мамы.

Как мама ведёт себя по отно-

шению к папе? Общается ли с

ребёнком о папе или не упоми-

нает о нем до его прихода? На-

ходит ли мама место для папы в

жизни своей и ребёнка, даже

когда папы нет дома? Всё это

играет немаловажную роль в том,

каким видит своего папу маль-

чик, как начинает к нему отно-

ситься.

Например, пока папа на рабо-

те, мама может жаловаться на

него, выражать недовольство,

проявлять негативное отношение.

Или раздраженно разговаривать

с мужем по телефону при де-

тях, всем своим видом показы-

вая, что папа позвонил как все-

гда не вовремя.

 А может, наоборот, часто

говорить о папе, рассказывать,

где он, чем занимается в это

время, как старается ради своей

семьи, что они с детьми приго-

товят для папы на ужин, чтобы

порадовать его, о чём расска-

жут, когда папа вернётся, что

ему покажут, о чём попросят

папу. Ещё мама может часто ори-

ентировать сына на пример отца:

«Пойдём, сделаем зарядку, что-

бы стать таким же сильным, как

папа», «Кушай хорошо, вырастешь

большой, как папа». Одним сло-

вом, хвалить папу и ставить его

в пример, способствуя формиро-

ванию отцовского авторитета.

«Почитай отца»

Если ребенок научится уважать

отца вслед за своей матерью,

значит, у него все сложится в

жизни хорошо. Это обещает Гос-

подь в Пятой заповеди: «Почитай

отца твоего и мать твою, и будет

тебе благо, и будешь долголетен

на земле» (Исх.20:12).

Бог поможет стать сыну ус-

пешным человеком и благосло-

вит его во всех

делах. Мальчик

вырастет насто-

ящим мужчи-

ной и в буду-

щем сам станет

мудрым и доб-

рым отцом.

Если же

мать поспособ-

ствовала тому,

чтобы в душе

ребенка вырос-

ла ненависть к

отцу, то впос-

ледствии это

разрушит судь-

бу сына.

Итак, значе-

ние мамы в

воспитании мальчика велико.

Всего одна женщина заклады-

вает в сына такие качества, ко-

торые либо поведут его к успе-

ху, либо потянут на дно. Мате-

рям стоит понимать, что сыно-

вья каждый день смотрят на них,

считывают их поведение и учат-

ся, как жить в большом мире.

Практические советы
мамам

1. Формируйте положитель-

ный образ отца, старайтесь все-

гда поддерживать его авторитет

в глазах ребенка. Никогда не

критикуйте супруга при детях.

2. Не демонстрируйте неува-

жение к другим мужчинам, го-

воря: «Все мужики – тряпки!»

Не сравнивайте супруга с дру-

гими мужчинами, создавая ат-

мосферу неприятия всего мужс-

кого.

3. Если осознали, что дей-

ствовали во вред ребенку, то

попробуйте сначала разобраться

со своим сердцем.

Почему вы транслируете не-

гативные чувства к своему суп-

30% мужчин не общаются

со своими отцами;

30% имеют с ними слож-

ные и болезненные отноше-

ния;

30% общаются, звонят,

встречаются, беседуют, но их

разговоры сводятся к совмес-

тной выпивке или к бытовым

вопросам;

10% мужчин дружат со сво-

ими отцами, любят и уважают

их (Источник: эконет.ру).

“Один отец значит больше,

чем 100 учителей”

(Джордж Герберт).

“Каждый отец должен по-

мнить, что однажды его сын

последует его примеру, а не

его совету” (Чарльз Кеттеринг).

“Быть великим отцом – все

равно, что бриться. Неважно,

насколько хорошо ты сегодня

Авторитет отца

“Воспитывать силь-
ных сыновей легче,
чем чинить сломлен-
ных мужчин”

(Фредерик Дуглас)

Дети, особенно ма-
ленькие, изначально лю-
бят и уважают родите-
лей одинаково сильно.
Ребенок воспринимает
как маму, так и папу
как важную часть себя.
Тем не менее на отно-
шение детей к отцу в
огромной степени вли-
яет мать. Она может
либо укрепить автори-
тет папы, либо его раз-
рушить. Какими будут
последствия отвержения
отца, особенно для сы-
новей, разбираемся в
этой статье.

ругу? Наверняка в вашем серд-

це есть глубокая обида на него,

а может, даже ненависть и жаж-

да мести. Пока вы не освободи-

тесь от горечи, вы не сможете

сами уважать мужа и, тем бо-

лее, научить своих детей этому

почтению.

Прощать близких – задача

не из легких, поэтому вам луч-

ше обратиться за помощью к

Богу. Он дает силы к прощению

и способность восстанавливать

разбитые отношения. Просите

Бога исцелить ваше сердце и

научить уважать супруга, каким

бы человеком он ни был. В кон-

це концов, вы сами когда-то

выбрали этого мужчину и роди-

ли от него ребенка. Значит, ви-

дели в нем какие-то добрые

качества.

4. Разграничьте свои роли

жены и матери, не вмешивайте

ребенка в супружеские отноше-

ния.

5. Если вы увидели, что мсти-

ли мужу, используя ребенка как

орудие своей ненависти, то по-

кайтесь и в этом. Для ребенка

вставать на чью-то сторону в

конфликте родителей – ноша

непосильная. Когда его застав-

ляют ненавидеть папу, которого

он призван Богом любить, то это

наносит непоправимый вред его

душе.

6.  Если говорили сыну что-то

типа: «Ты такой же ленивый, как

твой папаша!», покайтесь, попро-

сите Бога аннулировать влияние

этих слов на судьбу ребенка.  При-

мите решение больше никогда

не подчеркивать недостатки мужа

в характере сына.

7. Не препятствуйте общению

сына с его отцом, наоборот, ини-

циируйте, помогая организовать

им «мальчишники» или совмес-

тные прогулки, рыбалку и т.п.

Татьяна Арчибасова

«Почитай отца твоего и мать твою, [чтобы тебе было хорошо и] чтобы продлились дни твои на земле» (Исх.20:12)
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«Богаче всего тот человек,
чьи радости требуют мень-
ше всего денег».

Действительно, что человеку

нужно для радости? Определен-

но, что многие привяжут своё

желание порадоваться к реше-

нию своих проблем. «Вот если

бы мне повысили зарплату, сде-

лали прекрасное предложение,

исцелился мой ребёнок, насту-

пил мир в моей стране...». Мы

считаем радость наградой и го-

товы выдавать ее действительно

хорошим, на наш взгляд, ново-

стям.

Но радость не должна быть

наградой. Если мы согласимся

радоваться только тому, что удов-

летворяет наши желания и ожи-

дания, то сделаем себя залож-

никами и никогда не сможем

быть счастливыми в полную силу.

Нужны ли причины для ра-

дости? Возможно. Но их значи-

тельно больше, чем может по-

«А других страхом спасайте,

исторгая из огня, ненавидя даже

одежду, которая осквернена пло-

тью» (Иуды, стих 23, KJV).

Не знаю, как вы, но я счи-

таю, что слово «ненавидеть»

довольно резкое и его не следу-

ет употреблять часто. Мы с же-

ной запретили своим детям про-

износить его. Даже если нам что-

то приходится не по душе, мы

никогда не позволяем ни себе,

ни детям употреблять слово «не-

навижу» для выражения своей не-

приязни. Это слишком негатив-

ное выражение своих эмоций.

Но всё-таки кое-что ненави-

деть нужно, а что именно — об

этом говорится в 23-м стихе

Послания Иуды: «... ненавидя даже

одежду, которая осквернена пло-

тью».

Слово miseo — «ненавидеть»

— одно из самых экспрессив-

ных слов в Новом Завете, выра-

жающее крайнюю неприязнь,

которая легко перерастает в

ярость и неистовство. Так что

Иуда, говоря о ненависти к одеж-

де, осквернённой плотью, побуж-

дает испытывать к ней не просто

неприятие, а глубокое отвраще-

ние.

То же самое слово miseo

Иисус употребил в Откровении

2:6, 15, говоря, что Он ненави-

дит дела николаитов, Ему от-

вратительны их действия. По

мнению Иисуса, дела и учение

николаитов противны, отталки-

вающие, омерзительны, тошнот-

ворны. Господь Иисус испыты-

вал глубокое отвращение к их

делам и считал их гнусными, и

у нас должно быть такое же от-

вращение ко греху, абсолютная

нетерпимость к нему в собствен-

ной жизни и жизни других веру-

ющих.

Эта часть 23-го стиха из По-

слания Иуды передаёт следую-

щий смысл: «Вы не должны ми-

риться с грехом в своей жизни

или жизни других верующих.

Более того, у вас должна быть

крайняя неприязнь и глубокое

отвращение ко греху».

Отвращение ко греху должно

быть настолько сильным, что

нужно ненавидеть «даже одеж-

ду, которая осквернена плотью».

В античные времена словом

«одежда» называли нижнее

бельё. Если человек меняет вер-

хнюю одежду, а нижнее бельё

носит грязное, это говорит о том,

что у него серьёзные проблемы

с чистоплотностью.

Грех — это не поверхностная,

внешняя проблема. Если мы

позволим себе неправильное

отношение или поведение, мо-

ральное разложение распростра-

нится туда, куда не может дой-

ти разложение физическое: оно

проникнет в самые глубокие,

самые сокровенные уголки на-

шей души. Это нравственное

загрязнение может начаться с

внешних проявлений, ведь и грязь

сначала пачкает верхнюю одеж-

ду. Но если от этой грязи вовре-

мя не избавиться, она начнёт про-

никать во все сферы жизни че-

ловека, пока полностью не ис-

пачкает его. И тогда человек уже

«осквернён плотью».

Слово spiloo — «осквернять»,

переводится и как пачкать, ма-

рать, загрязнять. Человеку нуж-

но разобраться с проблемами

нравственной нечистоты преж-

де, чем они станут слишком се-

рьёзными. Игнорируя же их, он

дойдёт до того, что вся его жизнь

станет грязной.

Вторая часть 23-го стиха име-

ет такое значение: «И не просто

разбирайтесь с поверхностными

проблемами греха, маскируя ис-

тинное положение. Будьте честны

перед собой в отношении того,

что происходит. И будьте катего-

ричны с грехом, не допуская,

чтобы он проник в самые сокро-

венные части вашей жизни. Если

грех уже начал проникать глуб-

же, то скоро он испачкает вас

целиком».

Необходимо понимать, каковы

последствия греха, и не терпеть

даже малейшего его проявления

в своей жизни. Если не изба-

виться от греха, пока он пред-

ставляет собой незначительную,

поверхностную проблему, он пе-

рерастёт в более глубокую про-

блему, разобраться с которой

будет гораздо труднее. Не откла-

дывая на завтра, попросите Свя-

того Духа показать вам те сферы

жизни, которые нуждаются в ва-

шем внимании и исправлении. Он

обязательно покажет их вам и

подскажет, как их исправить.

Поразмышляйте над
этими вопросами

– Какие грехи вы уже остави-

ли? Составьте список грехов, с

которыми вы боретесь сейчас, и

будьте с собой откровенны.

– Вы просили Господа по-

мочь вам избавиться от этих гре-

хов?

– Что вы могли бы предпри-

нять, чтобы избавиться от этих

грехов навсегда?

Можно ли ненавидеть что-либо?
Молитва

«Господь, помоги мне отно-

ситься к греху так же, как Ты

относишься к нему. Я не хочу

терпеть в своей жизни то, что

отвратительно для Тебя. Я знаю,

что если буду смотреть на грех

лишь как на ошибку или сла-

бость, то буду относиться к нему

терпимо. Поэтому научи меня

смотреть на грех Твоими глаза-

ми, это поможет мне избавиться

от него. Святой Дух, помоги мне

увидеть истинное положение ве-

щей и предпринять правильные

шаги, чтобы измениться.

Во имя Иисуса. Аминь».

Моё исповедание:

«Я осознаю последствия гре-

ха и не собираюсь терпеть даже

малейшего его проявления в сво-

ей жизни. Я избавлюсь от него,

пока он представляет собой не-

значительную проблему, и не до-

пущу, чтобы он перерос в более

серьёзную проблему. Святой Дух

показывает мне те сферы моей

жизни, которые нуждаются в

моём внимании и корректиров-

ке, и я буду Ему послушен.

С верой я исповедую это, во

имя Иисуса Христа».

Из книги Рика Реннера

«Драгоценные истины»

Радость – признак
свободного сердца

казаться на первый взгляд.

Будьте, как дети – говорит

Христос. Их радость стоит со-

всем не дорого. Они могут ра-

доваться каждой минуте, про-

стой игре, зачитанной истории,

да и просто «за компанию».

Библия учит нас, чтобы мы

радовались пред Господом. Эта

радость и подкрепит нас. У

Бога как будто все наоборот.

Чтобы решились наши нуж-

ды, нам стоит идти в церковь

не печальными, а радостны-

ми.

«Мне есть за что благода-

рить Творца» – звучит строка

из известной песни.

Радость — это не знак бла-

гополучия и преуспевания.

Радость – это признак сво-

бодного сердца, у которого есть

самое главное – взаимоотно-

шения со Христом.

А у вас, друзья, много в

жизни поводов для радости?

Юрий Кривонос

«Страх Господень – ненавидеть зло» (Прит.8:13)
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Помилованный раб

Речь идет о долге в 10000

талантов. Если перевести денеж-

ные единицы того времени, та-

ланты, в сегодняшние рубли, то

раб задолжал своему царю 70

миллионов. Должник стал умо-

лять царя о помиловании, как-

то объясняться, почему так выш-

ло. Царь посмотрел на бедняка

и решил помиловать его, про-

стив весь его огромный долг.

И вот, этот помилованный, не

успев порадоваться по поводу

случившегося, тут же находит

своего товарища, который занял

у него 100 тыс рублей по сегод-

няшним меркам, и начал его ду-

шить, требуя срочно вернуть долг.

«Раб же тот, выйдя, нашел

одного из товарищей своих, ко-

торый должен был ему сто ди-

нариев, и, схватив его, душил,

говоря: отдай мне, что должен.

Тогда товарищ его пал к ногам

его, умолял его и говорил: по-

терпи на мне, и все отдам тебе.

Но тот не захотел, а пошел и

посадил его в темницу, пока не

отдаст долга. Товарищи его, ви-

дев происшедшее, очень огор-

чились и, придя, рассказали го-

сударю своему все бывшее.

Тогда государь его призывает

его и говорит: злой раб! весь

долг тот я простил тебе, потому

что ты упросил меня; не надле-

жало ли и тебе помиловать то-

варища твоего, как и я помило-

вал тебя? И, разгневавшись, го-

сударь его отдал его истязате-

лям, пока не отдаст ему всего

долга. Так и Отец Мой Небес-

ный поступит с вами, если не

простит каждый из вас от серд-

ца своего брату своему согре-

шений его» (Матф.18:28-35).

 Как это объяснить? Что про-

изошло с прощенным челове-

ком, который, испытав такую

милость, не смог помиловать

своего товарища? И не бывает

ли такого с нами, когда мы за-

бываем все, что нам простили,

и требуем справедливого отм-

щения по отношению к другим?

Думаю, каждый из нас уз-

нал себя в том должнике, кото-

рого простили.

Шрамы на сердце

У каждого из нас  есть мно-

жество душевных ран, которые

были нанесены нам еще в дет-

стве, и мы до сих пор не можем

избавиться от этих шрамов на

сердце. Но это просто необходи-

мо сделать, потому что обиды

на самом деле мешают жить.

От этого приходит ропот, недо-

вольство, неустройство, разоча-

рования, уныние, болезни и еще

множество проблем в нашей жиз-

ни.

К тому же Библия рекомен-

дует разбираться с обидами как

можно скорее, потому что от это-

го зависит, где мы будем в веч-

ности – в Царстве Божьем или

вне его.

Бог говорит на страницах

Библии: «Если же не прощаете,

то и Отец ваш Небесный не

простит вам согрешений ваших»

(Мар.11:26).

Опасные последствия

 Давайте вспомним историю

из Библии о том, как народ из-

раильский во время своего стран-

ствования по пустыне после вы-

хода из Египта стал роптать и

обижаться на Моисея.

Однажды эти люди пришли

к своему предводителю и гово-

рят: «Моисей, мы устали. Куда

ты нас повел? Ну какая обето-

ванная земля? Нам хочется лука,

мяса, чеснока, которые мы ели в

Египте».

И это при том, что Бог каж-

дое утро питал Свой народ ман-

ной небесной, по вкусу напоми-

нающей лепешки с елеем – бла-

гоуханные, прекрасные, вкусные.

А впереди их ждали «молоко и

мед».

 Бог вел их в самое лучшее

благословенное место. Казалось

бы, двигайтесь вперед с благо-

дарностью. Однако они остано-

вились и начали настолько силь-

но обижаться и на Моисея, и на

самого Бога, что стали сетовать

на судьбу и безутешно плакать.

Моисей, наблюдая все это, сам

впал в отчаяние и стал просить

у Бога смерти, говоря: «Бог, за-

бери меня!  Не могу видеть этих

слез! Для чего Ты возложил на

меня это бремя? Разве я – отец

этих людей? Они всем недоволь-

ны, они хотят вернуться в свое

прошлое, в рабство!» (см. Числа

11: 1-15). Бог ответил на просьбу

израильтян и послал им пере-

пелов с неба столько, что они

переели и им стало плохо, они

начали болеть.

А в итоге почти все эти люди

так и не дошли до Обетованной

земли.

Путешествие
к благословениям

Эта история очень поучитель-

ная. До уверования мы не зна-

ли Бога, грешили, погибали в

этом мире и шли в ад.  Но

потом в нашу жизнь пришла

Божья благодать, Бог открылся

нам, пришло спасение по вере

и открылись великие перспек-

тивы жизни с Богом и здесь, на

земле, и в вечности.

И вот в этом путешествии

веры к вечному благословению,

мы, по идее, должны стряхнуть

все то плохое и негативное, в

чем мы пребывали, «бросить за

хребет» все обиды и разочаро-

вания.

Но мы почему-то лелеем их

в сердце и очень не любим,

когда нас обличают или вра-

зумляют. Нам больше нравятся

учителя в церкви, чьи пропове-

ди ласкают наш слух и успока-

ивают нашу нежную и чувстви-

тельную натуру.

Мы обижаемся на всех вок-

руг – на мужа, на жену, на де-

тей, на друзей, на соседей. Мы

думаем: «Как он мог мне такое

сказать? Почему они меня не

оценили?» Нам все должны, и

мы на всех обижены.

А потом приходим пред лицо

Господне, чтобы помолиться, но

почему-то не переживаем бла-

годати Божьей, не ощущаем Бо-

жьего присутствия. И в духов-

ной жизни нет никакого прогрес-

са. В конечном итоге мы можем

потерять само спасение, если мы

с этим не справимся, если не

позволим Духу Божьему изменять

нас.

 Экскурсия в
прошлое

Знаю одного парня, который

прошел реабилитацию, начал но-

вую жизнь, стал шеф-поваром

в реабцентре. Но однажды ему

сделали замечание, что он слу-

шает не ту музыку. Он так оби-

делся, что ушел из центра, ска-

зав: «Пойду обратно бомжевать.

Там свобода, а здесь одни огра-

ничения». По сути, он, очистив-

шись от скверны грехов, вновь

пошел есть «свиные рожки». Ре-

шил сходить на экскурсию в про-

шлое, чтобы понять, как там пло-

хо. Через три дня вернулся, сла-

ва Богу!

Скольким из нас нужен по-

вод, чтобы обидеться и сходить

в наше прошлое?

Мы забываем, какими мы при-

шли к Богу – израненными и

поломанными. Бог начал соби-

рать нас по частицам, но дьявол

вновь начинает атаковать в са-

мые слабые места. А какие у

нас слабые точки? У каждого –

свои. Но в основе всех лежат

гордость, обидчивость, тщесла-

вие.

Однако Царство Божье утвер-

ждено не на гордости, силе или

справедливости, а на милости.

Милость – вместо
справедливости

Мы часто ищем справедливо-

сти, в то время как сами ожида-

ем от Бога милости. Очень важ-

но проверять свое сердце: в вере

ли я, от сердца ли прощаю ближ-

него своего, действительно ли ут-

верждаю Царство Божье через

любовь, милость и прощение?

Ни один человек из  живу-

щих на земле не должен тебе

больше, чем ты должен Богу. Но

Бог простил тебя, помиловал, за-

писал твое имя в Книгу жизни

и больше не вспоминает твоих

грехов. Он любит тебя, жалеет,

помогает, исцеляет, восстанавли-

вает.

Мы все пережили Божью бла-

годать и милость, когда Бог про-

стил все наши грехи. А милость

– это незаслуженный дар, что

значит: я был виновен, я досто-

ин наказания, но меня простили

и помиловали, да еще и оправ-

дали, то есть возложили вину на

другого. Бог во Христе оправды-

вает нас, потому что вся наша

вина легла на Христа.

Так и мы должны поступать с

нашими обидчиками. Нам нужно

научиться справляться с собой,

быть крепкими в вере, в Боге. Не

стоит заводить журнала со спис-

ком обидчиков или сколько раз

мы кого-то простили. Четыреста

девяносто раз в день – вот шка-

ла, которую определил нам Гос-

подь!

Только так мы сможем дос-

тичь вечности, которую Бог при-

готовил для нас.

 Давайте станем благодарны-

ми Богу за каждый день нашей

Однажды апостол Петр спросил Христа: «Сколько
раз прощать брату моему, согрешившему против меня?
До семи ли раз?» На что Иисус ответил: «Не говорю
тебе: до семи раз, но до седмижды семидесяти раз»

(Матф.18:22).

И далее в Евангелии описывается очень интересная, даже

немного странная история о том, как поступил один человек по

отношению к своему должнику.

Эдуард
Грабовенко

жизни. Станем людьми снисхо-

дительными друг к другу с уче-

том того, что Господь простил

нам очень много.

Научись прощать!

Дорогой друг! Люди, к сожа-

лению, всегда будут тебе что-то

должны. Но научись прощать

этих людей, научись справлять-

ся с тем, что ты будешь чув-

ствовать и видеть. Ведь Цар-

ство Божье дает тебе намного

больше перспектив и открывает

для тебя намного больше воз-

можностей, чтобы ты не смот-

рел на свое прошлое и не воз-

вращался в рабство греха.

 Поэтому, если сейчас ты на-

чинаешь вспоминать кого-то, кто

тебя обидел, кто причинил тебе

боль, кто поступил с тобой не-

справедливо, тебе нужно при-

нять решение простить его, что-

бы горький корень обиды не

пророс в твоем сердце и не стал

тебя разрушать изнутри .

Всегда бодрствуй, потому что

дьявол будет пытаться атаковать

тебя через обиды. Но не стано-

вись сильно ранимым и обид-

чивым, чтобы не ослабевать в

вере. Да не будет этого ни с

кем из нас, во имя Иисуса Хри-

ста. Аминь.

Молитва

Дорогой Отец Небесный!
Благодарю Тебя за милость,

явленную ко мне. Благодарю
за то, что Ты простил мне все
мои грехи и больше не вспо-
минаешь о них. Ради Христа
и я прощаю всех тех, кто
причинил мне боль или по-
ступил несправедливо. Я «от-
пускаю их», отрекаюсь от же-
лания отомстить и принимаю
в сердце свободу от всякого
непрощения и обиды.

Помоги мне устоять в этой
свободе и поступать с людь-
ми милостиво. Во имя Иисуса
Христа. Аминь.

Подготовила Елена Рыч

По проповеди Эдуарда Грабовенко,

начальствующего епископа РЦ ХВЕП

Не впускай в сердце обиду

«Прощайте и прощены будете» (Лук.6:37)
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Эту молитву достаточно совершить один раз,
но искренне, и Бог простит все твои грехи.

www.youtube.com
наберите в поиске

«Это изменит твою жизнь!»

Молитва покаяния
Иисус Христос!

Я признаю себя грешником. Верую,

что Ты умер за грехи людей

и воскрес!

Прости меня за все мои грехи.

Принимаю Тебя, Иисус Христос, своим

Спасителем и Господом. Ради Тебя я

прощаю всех своих обидчиков.

Веди меня Духом Святым

и пребудь во мне.

Слава тебе, мой Господь!

Дорогой друг!
Знаешь ли ты, что Бог любит тебя? Даже тогда,

когда ты грешил, Он любил тебя и стучал в твое

сердце.

Бог хочет, чтобы ты был с Ним не только в этой

жизни, но и в вечности. Для этого Бог отдал на

распятие Своего Сына Иисуса Христа, «дабы вся-

кий верующий в Него не погиб, но имел жизнь

вечную» (Ин. 3:16).

Тебе остается только поверить в это и признать

себя грешником.

Библия говорит, что все согрешили и нет пра-

ведного ни одного. Каждый из нас рождается,

имея греховную природу из-за грехопадения пер-

вых людей. Мы рождаемся не православными, не

католиками или мусульманами, а грешниками.

В процессе жизни эта греховная природа про-

являет себя в нарушении Божьего закона, тех запо-

ведей, которые написаны в сердце каждого чело-

века. Но есть путь для примирения грешника со

святым Богом – Иисус Христос. «Един Бог, един и

посредник между Богом и человеками, человек

Христос Иисус, предавший Себя для искупления

всех» (1Тим. 2:5-6). Он взял на Себя все наши

грехи и воскрес для нашего оправдания.

Если ты согласен с этим и считаешь себя греш-

ником, если хочешь принять Иисуса в сердце и

обрести спасение, произнеси вслух молитву покая-

ния, ибо «сердцем веруют к праведности, а устами

исповедуют ко спасению» (Рим. 10:10).

Самые важные, волнующие

нас вопросы к Богу мы задаем

наедине с собой. В компании

мы можем со всеми вместе

посмеяться над концом света

или над устаревшими ценнос-

тями чистоты и святости.

 Да, для нашего слуха уже

так не модно звучит слово "грех",

для наших глаз уже так нелепо

выглядит тот, кто молится. Мы

сами даже не осознаем, что сты-

димся всего этого из-за других.

Но наедине с собой все ина-

че. Там, где ты один на один со

своей совестью и своей пусто-

той, почему-то Бог становится

реальным. Пред безмолвной все-

ленной, которая словно наблю-

дает сейчас именно за тобой, ты

спрашиваешь немым криком в

небо: «Бог, Ты есть? Кто Ты во-

обще? Почему в моей жизни все

случилось именно так? Почему

есть страдания? Сколько ещё бу-

дет боли, и какой в ней смысл?

Что будет со мной дальше? Как

мне справиться с тем, что меня

мучает? Почему Ты молчишь? По-

чему Ты не покажешь Себя так,

чтоб я в Тебя поверил, убедился,

понял, что мне делать со  стона-

ми моей совести? Они мучают

меня, я не могу спать и не могу

лгать себе дальше.  Я все рав-

но лгу. У меня нет выбора. Мне

все лгут. Вся жизнь состоит из

лжи. Нам навязали эту игру. Так

почему Ты ничего не изменишь?

Где Ты? Если Ты есть..., то где

Ты?»

    Мы часто думаем, что вот

так все и заканчивается: вопро-

сы, слёзы, а в ответ — тишина.

И потому встаем и вновь идем

принимать и дарить ложь под

маской счастья, убивая самих

себя, совсем других, себя – на-

стоящих.

Но если бы мы смогли... Если

бы мы смогли не обрекать себя

на «все как всегда и ничего не

изменить", а поставить точку на

старом, чтоб найти Бога во что

бы то ни стало.

Если бы для  нас Его ответ

стал бы важнее всего! Если бы

мы могли сказать сами себе, что

больше не хотим другого, что все

должно измениться, и все, что

было до сих пор, больше нас не

устраивает...

 Я знаю, ты бы услышал, что

Он тебе ответит. Не слышим мы

лишь потому, что не решили идти

до конца. Кто не отпустил ста-

рые вожжи, не оседлает нового

коня. Кто взялся за плуг, но

оборачивается назад  – не рас-

пашет новое поле.

***

 Я знаю историю печальной

любви молодого человека к

прекрасной девушке, которая, увы,

довольствовалась вниманием вет-

реных поклонников и временным

их интересом к ней. Она была

опустошена и обворована в сер-

дце, но создавала впечатление

уверенной, счастливой и  доволь-

ной своим положением. Казалось,

она играла сердцами и чувства-

ми других, хотя на самом деле

искала чего-то настоящего в этой

лжи.

Тот скромный, печальный

юноша, который часто провожал

ее взглядом, был единственный,

кто вызывал у нее и тягу, и

любопытство, и уважение одно-

временно. Как-то интуитивно она

понимала, что он – единствен-

ный, кто видел в ней гораздо

больше, чем ее внешность. Она

понимала, что он был другим и

предложить ей мог совсем дру-

гое.  И даже где-то надеялась,

что это именно то, чего она так

отчаянно ищет. Но боязнь отпу-

стить временное не давала ей

решимости сделать всего один

шаг навстречу.

А если там ничего нет? Если

ей всего лишь это кажется? Или

если это и так, а вдруг она в

итоге его потом разочарует и все

закончится ничем – что тогда

делать? Как тогда жить совсем

без ничего? Пусть, обнищавшей,

брошенной ...."

«Лучше синица в руках, чем

журавль в небе» – придумал

мир оправдание и успокоил ее

проснувшуюся тоску о настоя-

щем и вечном... Она так и ушла

в свои приключения с головой,

плача по ночам от дикого оди-

ночества и терзаний, вспоминая

того юношу, который единствен-

ный за что-то или ни за что,

просто ее любил.

***

Почему же он не сделал ни-

чего? — спросите вы. Доказал  бы,

завоевал бы, убедил бы.  Поче-

му не вырвал из ее разрушен-

ного мира и не осчастливил ее?

Он должен был ходить за ней,

убедить ее, что только с ним она

будет счастлива.

Я знаю, что так подумали бы

многие. Но только  мудрый пой-

мет, что любовь насильно не

любит и счастливым насильно не

делает. Никакая свобода от ста-

рой боли, навязанная новой воз-

можностью – это не любовь. Это

ещё один обман.

Он любил и ждал. И этого

действительно было достаточно.

Ведь она  понимала, что он про-

должал ее уважать, когда ува-

жать было не за что. Он продол-

жал ждать, когда она вновь и

вновь делала не тот выбор. Он

принял бы ее любую и в любой

момент, если бы только ей на-

всегда и бесповоротно опроти-

вела бы ее беспутная жизнь. Он

бы даже отдал свою жизнь за

нее, если бы это потребовалось,

но никогда-никогда он не стал

бы убеждать ее выбрать и лю-

бить его. Он уважал ее выбор,

даже неправильный, даже  если

это  причиняло ему страдания.

         ***

Там, в ночи, когда ты спра-

шивал Бога, есть ли Он и может

ли Он что-то сделать с твоей

жизнью, у Него был ответ, кото-

рый ты просто не услышал. Не

услышал  из-за звуков, которые

ты выключил не навсегда, а про-

сто приглушил на время.

Каждый  день Бог поднима-

ет над тобой солнце и дарит

тебе пение птиц, красоту земли,

биение сердца, дыхание уст. Все

это держит Он в своей руке. Он

управляет всем. Каждый день

он хранит тебя там, где ты и не

подозревал опасности или уг-

роз. Он любит тебя каждый день,

свидетельствуя о Своей любви.

Он ожидает и долготерпит, не

обрушивая на твою жизнь Свой

суд и наказания за каждый

проступок, но давая шанс услы-

шать зов совести, плачущей в

твоей груди. Каждый день Он готов

принять тебя с покаянием и дать

тебе надежду, если ты закроешь

свою дверь в прошлую жизнь.

А знаешь, что Он пошел даль-

ше, чем тот молодой юноша из

нашей истории. Он умер за тебя,

чтоб расплатиться за все твои

жизненные долги пред Богом и

пред душой, и приготовил тебе

полное прощение, которое Он

хранит, как обручальное кольцо

для своей возлюбленной. И Он

принял решение ждать до кон-

ца. Он свою любовь не отменит,

кольцо не выбросит, ждать не

устанет.

Пока есть ещё время твоих

дней на земле, Его ответ звучит

для тебя сегодня с Креста из

уст распятого Бога: «Есть конец

страданиям твоим, потому что Я

пострадал за тебя сполна! Есть

конец изменам и предательствам,

потому что Я верен до конца.

Есть шанс начать все сначала

без лжи, потому что Я – путь,

истина и жизнь.. Я — хлеб  го-

лодной душе и вода истощенно-

му от жажды. Я – бальзам для

всех твоих ран и надежда всем

твоим мечтам. Я больше, чем про-

сто ответ, Я – новая дверь в

новую жизнь.  Я есть. Я – Хрис-

тос, распятый и воскресший. Я –

создавший тебя Бог. Приди ко

Мне с покаянием и посвяти Мне

свою жизнь! Сделай свой выбор.

Дойди до конца.

Лиана Давоян

Наедине с собой

«Придите ко Мне все труждающиеся и обремененные, и Я успокою вас» (Матф.11:28)



Апостольский
символ веры

10Разное Христианская газета     № 3 2023

Верую в Бога, Отца Всемогущего, Творца неба и земли.

И в Иисуса Христа, Единородного Его Сына, Господа нашего, Который был зачат

Святым Духом, рожден Девой Марией, страдал при Понтии Пилате, был распят, умер и

погребен, сошел в ад, в третий день воскрес из мертвых, восшел на небеса и восседает

одесную Бога Отца Всемогущего, оттуда придет судить живых и мертвых.

Верую в Святого Духа, Святую Вселенскую Церковь, общение святых, прощение грехов,

воскресение тела, жизнь вечную. Аминь.

Мы верим

– в Бога – Отца, Творца

неба и земли, всего видимого

и невидимого, Вечносущего,

Святого, Источника жизни;

– в Единого Господа Иису-

са Христа – Сына Божия, рож-

ОСНОВЫ ВЕРЫ Евангельских церквей России
новенное Слово Божье, един-

ственное безошибочное мерило

веры и руководство в жизни.

Мы верим, что человек со-

здан Богом по образу и подо-

бию Своему. Вследствие грехо-

падения Адама и Евы отноше-

ния человека с Богом наруши-

лись, природа человека приоб-

рела греховные качества и ста-

ла смертной. Восстановление от-

ношений человека с Богом, спа-

денного от Духа Святого и Девы

Марии, распятого за нас, умер-

шего и в третий день воскрес-

шего, вознесшегося на небо и

сидящего одесную Отца и вновь

грядущего судить живых и мер-

твых, и Его Царство не прекра-

тится;

– в Духа Святого Единосущ-

ного с Отцом и Сыном, Чья мис-

сия – обличать мир в грехе, сви-

детельствовать об Иисусе Хрис-

те, раздавать духовные дары чле-

нам Тела Христова (Церкви), со-

вершая в них духовный рост.

Мы верим, что Библия есть

полное,  непогрешимое, богодух-

сение наше совершается по

благодати, верою в Господа

нашего Иисуса Христа.

Мы верим, что Церковь

есть живое духовное тело, гла-

ва которого – Христос. Вся-

кий человек, верующий в

Иисуса Христа как в своего

Спасителя, через покаяние и

водное крещение, приобща-

ется к Святой Церкви и име-

ет жизнь вечную.

Интернет-радио «Пилигрим»
Радио «Пилигрим» вдохновляет слушателей

жить полноценной христианской жизнью.

Каждый день, кроме воскресенья, с 8 до 9 утра,

в прямом эфире часовая утренняя передача «Бодрое

утро!», в которой звучат христианские новости, рас-

суждения о Слове Божьем, обсуждения насущных

тем с гостями студии, ответы на комментарии слушателей.

Трансляция радио идет через интернет во все социальные сети

под ником @radiopiligrim.

Приложение: www.radiopiligrim.ru/#download

Вопросы, часто задаваемые
евангельским христианам
Что евангельские

христиане думают о
церковных традициях?

Евангельские христиане чтят

церковные традиции, но не обо-

жествляют их и не придержива-

ются традиций и преданий в

том случае, если они противо-

речат Священному Писанию.

Христиане обосновывают это

в первую очередь замечаниями

Иисуса в Евангелии от Марка

7:8: «Ибо вы, оставив заповедь

Божию, держитесь предания че-

ловеческого». А также в Еванге-

лии от Матфея 15:3: «Зачем вы

преступаете заповедь Божию

ради предания вашего?» Для

евангельских христиан главным

является Слово Божье, Библия.

Почему большинство
евангельских христиан
не крестят младенцев?

В Библии нигде не сказано о

необходимости крещения мла-

денцев. Быть ли частью христи-

анской церкви, следовать ли за

Христом – это решение должно

приниматься каждым человеком

добровольно, сознательно. Во

всех библейских примерах кре-

щению предшествовало покая-

ние, в Слове Божьем указана

определенная последователь-

ность: «Покайтесь, и да крестит-

ся каждый из вас во имя Иису-

са Христа». (Деян.2:38). Поэтому

крещение преподается только

по вере крещаемого, когда тот

достигает сознательного возра-

ста и способен сделать выбор,

совершить покаяние.

Почему в церквях
и домах евангельских
христиан нет икон?

Основой веры евангельс-

ких христиан является Новый

Завет – учение Иисуса Хрис-

та и апостолов. Апостол Па-

вел предупреждает: «Я, по

данной мне от Бога благода-

ти, как мудрый строитель,

положил основание, а другой

строит на нем; но каждый

смотри, как строит. Ибо никто

не может положить другого

основания, кроме положенно-

го, которое есть Иисус Хрис-

тос» (1Кор.3:10-11).  Апостол

Иоанн также говорит: «Всякий,

преступающий учение Хрис-

тово и не пребывающий в

нем, не имеет Бога; пребыва-

ющий в учении Христовом

имеет и Отца и Сына»

(2Ин.1:9). Нигде в Новом За-

вете не сказано об иконах.

Поэтому, чтобы не уклониться

от учения Христа, евангельс-

кие христиане не используют

иконы в своей богослужебной

практике.

Почему евангельские
христиане не молятся
святым или Деве Ма-
рии?

Дева Мария, принявшая в

себя семя Духа Святого и ро-

дившая миру Спасителя, дос-

тойна уважения. Но в Библии

нет примеров того, как кто-либо

молился Марии или святым, и

нет указания поступать так. Еван-

гельские христиане считают, что

молиться и поклоняться нужно

только Богу, следуя наставлени-

ям Иисуса Христа, который учил

молиться, говоря: «Молитесь же

так: Отче наш, сущий на небе-

сах!» (Мф.6:9). В Писании также

говорится о том, что есть толь-

ко один посредник между чело-

веком и Богом: «Ибо един Бог,

един и посредник между Богом

и человеками, человек Христос

Иисус».

Каково мнение еван-
гельских христиан о мо-
щах святых?

Евангельские христиане не ве-

рят, что в мощах святых заклю-

чена какая-либо особенная сила,

считают, что в Библии нет ука-

заний на то, чтобы тела умер-

ших благочестивых людей де-

лать объектом поклонения.

Почему евангельские
христиане собираются
в обычном светском
здании, например,
Доме культуры?

Иисус сказал в Евангелии от

Матфея (18:20): «Ибо, где двое,

или трое собраны во имя Мое,

там Я посреди них». Евангельс-

кие христиане верят в то, что

богослужение освящается не ме-

стом проведения служения, не

зданием, а присутствием Христа

в среде верующих.

Библия также говорит, что

храмом Божьим являются сами

христиане, а не здания: «Разве

не знаете, что вы – храм Бо-

жий, и Дух Божий живет в вас?»

(1Кор. 3:16). Библия показывает,

что первые христиане проводи-

ли служения во многих различ-

ных местах. Например, в школе

(Деян.19:9), в еврейских синаго-

гах (Деян.18:4,26, 19:8), в ев-

рейском храме (Деян.3:1) и в

частных домах (Деян.2:46, 5:42,

18:7; Фил.1:2, 18:7; Кол.4:15;

Рим.16:15 и 1Кор.16:19).

  Молятся ли
евангельские
христиане за умерших?

Евангельские христиане ве-

рят, что в Библии нет дока-

зательств существования ме-

ста между раем и адом, где

люди могли бы искупить свои

грехи. Также в Библии нет

примеров молитвы за умер-

ших. Евангельские христиане

считают, что молитва за умер-

ших не способна помочь мер-

твым или как-то улучшить их

положение

(Пс. 48:7–8).

Свободное радио – просто христианство и музыка!

Христианские музыкальные новинки и хиты, новости и

ток-шоу. Проверено – вдохновляет!

Слушай на сайте, загрузи приложение, возьми христианс-

кое радио с собой на прогулку, в поездку!

svobodnoe.fm
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Пастор, переживший клиническую
смерть, рассказал, что в аду

пытают хитами современной поп-
музыки

Пастор Джеральд Джонсон пережил сердеч-

ный приступ, в ходе которого, как он сам утверж-

дает, попал в ад и видел демонов, пытающих

людей современными хитами.

Установить достоверность данной информации не-

возможно, и, тем не менее, Daily Mail опубликовала

заметку о пасторе по имени Джеральд Джонсон,

который вернулся с того света и рассказал, что

пытки в аду столь жестоки, что он «не пожелал бы

этого и злейшему врагу».

7 лет назад у него случился сердечный приступ,

наступила клиническая смерть, а дальше начались

сплошные неожиданности.

Для начала его не пустили на Небеса: «Я был

ошеломлён, — говорит он. — Несмотря на то, что я

служил Богу всю жизнь, мне отказали во входе на

Небеса. Я думал, что иду вверх, потому что был

уверен, что сделал так много хорошего в этой

жизни, помог стольким людям и принял так много

решений, которые были Божьими решениями. Но

вместо того, чтобы подниматься вверх, я полетел

вниз. Я попал буквально в центр Земли, в ад».

Там он столкнулся с жестокими наказаниями, в

том числе с демоническими исполнениями совре-

менных хитов.

«Это просто поразило меня, и всё ещё сбивает

меня с толку по сей день, — рассказал Джонсон. —

В аду была секция, где играла музыка. Это была

та же музыка, которую мы слышим на Земле,

только здесь её пели демоны. И это было сущим

мучением».

Пастор считает, что его опыт должен служить

предупреждением для тех, кто предпочитает на-

слаждаться трендовыми хитами вместо гимнов и

молитв.

Также он полагает, что это доказывает: многие

тексты и музыка вдохновлены демонами.

«Люди вступают в контакт с демонами, кото-

рые дают им тексты с целью контроля над людь-

ми на Земле», — говорит Джонсон.

В своём клипе, который посмотрели почти 4

000 000 пользователей TikTok, пастор рассказал,

как избежать адской участи:

«Корень этого в том, что, хотя я делал добро и

много давал людям, то, что у меня было в моём

сердце, было непрощением по отношению к лю-

дям, которые сделали мне плохо, — сказал он. —

Мой опыт с адом — настоящий. Бог не посылает

людей в ад,

люди сами

отправляют

себя туда».

По материалам

Daily Mail

В РПЦ предложили меры
по ограничению абортов

«Искусственное прерывание беременности по

желанию женщины должно проводиться при на-

личии добровольного согласия не только самой

женщины, но и её мужа».

С таким заявлением 26 января выступил свя-

щенник Фёдор Лукьянов на круглом столе Коми-

тета Госдумы по вопросам семьи, женщин и детей

в рамках XXХI Международных Рождественских

образовательных чтений.

В законодательстве предлагают установить оп-

ределённые обязательства для женщин, желаю-

щих сделать аборт. Кроме отдельного согласия

мужа, также проводить психологические беседы и

демонстрацию сердцебиения плода.

Вместе с этим заявлением председатель ко-

миссии призвал государственные органы признать

искусственное прерывание беременности по жела-

нию женщины «социально негативным явлением».

«Необходимо, чтобы государство продеклари-

ровало, что оно относится к абортам как к негатив-

ному, асоциальному, антигуманному явлению, ко-

торое наносит ущерб репродуктивному потенциалу

и здоровью нашего народа».

По материалам ТАСС

Голливудский актер отказывается
от ролей с ругательствами или

интимными сценами
Американский актер

Т.С.Сталлингс сказал, что

его единственная цель,

когда он соглашается на

роль — угодить Иисусу.

Сталлингс сыграл

главную роль в христи-

анском фильме «War

Room» (Комната войны)

2015 года, который в

прокате поднялся на пер-

вое место и оставался в

десятке лучших в тече-

ние шести недель. С тех пор актер снялся еще в

нескольких проектах, в том числе в «No Vacancy»

(Нет вакансий) и в популярной драме «Vindication»

(Оправдание), при этом он отказывался от многих

проектов из-за их грубого содержания и интимных

сцен.

«Когда мне предлагают роль, прослушивание или

что-то такое, я просто говорю себе: «Могу ли я

сделать это перед Иисусом?»», – сказал Сталлингс.

Он пошутил, что если бы ему давали $1 каждый

раз, когда он отказывался от роли или прослушива-

ния из-за их содержания, то он бы стал «миллионе-

ром».

Когда актеру на прослушивании представили

диалог, содержавим нецензурную лексику, Столингс

сказал, чтобы ее убрали. Поэтому он не получил

роль.

Как-то после прослушивания, вспоминает Сто-

лингс, какой-то парень подошел к нему на стоянке и

сказал: «Я просто хочу сказать тебе, что я никогда

не видел, чтобы кто-нибудь делал то, что ты сделал.

Это меня вдохновляет. Продолжай в том же духе,

парень».

ChristianHeadlines.com

Церковь против энергетических
напитков

Патриаршая комиссия по вопросам семьи, защи-

ты материнства и детства предложила запретить про-

дажу энергетических напитков несовершеннолетним,

а также рекламу таких продуктов, так как они зача-

стую являются “провайдерами наркомании”, заявил

председатель комиссии иерей Федор Лукьянов.

“Мы считаем, что в настоящий момент имею-

щегося государственного регулирования распрост-

ранения энергетических напитков недостаточно. Мас-

совая доступность этих веществ формирует пред-

ставление о них, как о безобидном явлении, не

обладающим негативным эффектом, влияющим

на состояние здоровья. Это не так”, – сказал свя-

щенник в пятницу на заседании Совета при пра-

вительстве РФ по вопросам попечительства в со-

циальной сфере.

www.interfax-religion.ru

В Индонезии законодательно
запретили секс до брака

Согласно новому уголовному кодексу, любому

лицу, занимающемуся сексом вне брака, грозит до

года тюрьмы. Совместное проживание до брака так-

же будет запрещено, хотя только близкие родствен-

ники могут сообщать о сожительстве или сексе вне

брака.

Кроме этого, новое законодательство запрещает

оскорбления президента и государственных институ-

ций, аборт (за исключением жертв изнасилования) и

практиковать черную магию. Законы против бого-

хульства также были расширены с одной до шести

статей и теперь впервые включают вероотступниче-

ство или отказ от религии.

Новый уголовный кодекс Индонезии будет рас-

пространяться как на граждан, так и на иностранцев.

Законодательные изменения не будут применены сразу,

поскольку власти работают над введением новых

норм. Этот переход может занять до трех лет.

christnews

Художник выгравировал в
игольном ушке крошечную

Молитву Господню

Мастер из Бирмингема, Грэм Шорт, привлек

международное внимание тем, что выгравировал

Молитву Господню на золотой крупинке, вставлен-

ной в игольное ушко.

76-летний Грэм Шорт известен многими мик-

роскопическими творениями, но он хочет, чтобы

его запомнили именно за это последнее произве-

дение. Оно состоит из 273 букв, каждая шириной

всего в половину человеческого волоса.

В дополнение к гравюре "Молитва Господня"

Шорт известен тем, что вырезал в игольном ушке

крошечную сцену Рождества, а также изображение

покойной королевы Елизаветы II на булавочной

головке.

Работа Шорта настолько сложна, что он исполь-

зует бета-блокаторы, чтобы замедлить сердцебие-

ние, когда работает с микроскопом, и он делает

все ночью, потому что вокруг меньше вибраций.

www1.cbn.com
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Мы призываем вас написать об этом для вдохновения и ук-
репления веры других людей.
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Подписка онлайн!
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авторов публикуемых материалов. Перепечатка материа-
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наличии ссылки на автора и источник без искажения
текста или «дописывания», при цитировании же от-
дельных фраз или отрывков, а также сокращении мате-
риала смысл его не должен  искажаться. Редакция не
ведет переписки с читателями.

Неподписанные фото взяты из глобальной сети
Интернет.

по адресу в интернете www.vifania.ru

Каждое воскресенье в 1000 и в 1330Вифания-ТВ
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Прямая трансляция богослужения.
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Аборт и его последствия

Божья защита

Готов ли ты изменяться?

Местная религиозная организация
Церковь христиан веры евангельской «Вифания»

г. Краснодара
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